

LA PAZ DE MURCIA



diario de noticias, avisos y anuncios.

Condiciones de Suscripción.

Pago adelantado para todos. No se admiten sellos a los de fuera. Empiezan en 1.º de cada mes y terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre ó Diciembre. Un número 10 céntos.; atrasado 50.

Edición local: Murcia, un mes 1 pta.; fuera un trimestre, 3'50.—Edición completa, Murcia, un mes, 1'50 pta.; fuera un trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, un trimestre, 7 pta. la local y 10 la completa.

Redacción, Administración é Imprenta, Zoco, 5.

Anuncios de defunción ó funeral.

A una columna 5 ptes. en la 1.ª y 3 en la 4.ª página. A dos columnas 8. Mayor tamaño á precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100. —Gratis á los que imprimen las esquelas en nuestra imprenta.

Reclamos, sueltos, remitidos y anuncios oficiales, á 10 céntos. línea; comunicados desde 25 céntimos en adelante. A los suscritores rebaja de 25 por 100: pago el día de la primera publicación.

FUNDADO EN 1858.

MARTES 18 DE MARZO DE 1884.

AÑO XXVII.—NÚM. 7.872

INSTITUTO DE VACUNACION

Plaza de Santo Domingo, 17
Se vacuna todos los días de 3 á 4 de la tarde, con linfa de vaca. Se expanden tubos y cristales con linfa siempre reciente y se remiten á todas partes por correo. Los días de vacunación directa de la ternera se anuncian oportunamente.

GABINETE DE CONSULTA.

S. NICOLÁS 19, (ANTES STA. ISABEL I.)
El médico-oculista doctor Uson, especialista en enfermedades de los ojos y de la matriz, recibe consultas todos los días de 8 á 12, y de 12 á 1 á los doctores de solemnidad.

LA PAZ DE MURCIA.

La plaza de Toros tuvo un lleno el domingo y una entrada muy buena ayer.

La función del domingo agradó mucho. Clotilde Wolpi, que además de excelente artista es una preciosa joven, y que viste con mucha elegancia, agradó mucho en su trabajo. Miss Fossi, fué muy aplaudida en el suyo y todos los demás igualmente, y con especialidad Casimiro Wolpi en el sobresaliente suyo, en el cual es una notabilidad.

El arrojado capitán Martínez hizo una ascensión notable; subió á más de 3.000 metros; las anillas, á las cuales se sobrepuso el montgolfier, que tenían unos 100 metros de espesor, nos privaron de verle en los momentos de su mayor elevación; el descenso lo hizo cerca del punto de la Pólvara, entre Alcantarilla y la Puebla, saltándose en un terrado, ocasionándose algunas contusiones y varios desperfectos el globo. Estas peripecias le hicieron regresar muy tarde.

La función de ayer quisieramos no haberla visto; el inmenso público que asistía habría dado por bien empleada una lluvia ú otro cualquier accidente que la suspendiera en un principio; la desgracia ocurrida al capitán Martínez al salvar la plaza, impresionó fuerte y desagradablemente á todos; hubo desmayos, síncofes y otros trastornos en las señoras; los hombres mas fuertes, experimentaron un malestar. Afortunadamente hoy podemos decir, y de ello todos se alegrarán infinito, que el suceso no ha tenido las trágicas consecuencias que en aquellos momentos se temieron.

Vamos á relatar como tuvo lugar. Despidióse Martínez con el consabido hasta luego, cogióse á las anillas cuando los mozos habían soltado el globo, esto, al elevarse se dirige hacia la candela colocada en el mismo sitio que ocasionó otra peripecia, con más fortuna, á Millá; al tropezar allí el globo, se rozó una de las gruesas maromas de las anillas, quedándose con una de estas en la mano el desgraciado Martínez; quiere asirse á la candela y esta, cuya madera según hemos visto estaba carcomida, quebróse precisamente por donde podía haber librado al arrojado capitán, dejando á este sin auxilio y cayendo, por tanto á la plaza boca abajo y algo de costado, y si se salvó de la muerte que los espectadores creyeron consecuencia inmediata, lo habrá debido á que se encogió haciéndose un ovillo y con esta precaución y haber tropezado en una silla, evitó tan triste resultado.

En el momento fué recogido y conducido á la enfermería de la plaza á donde acudieron los facultativos señores Soriano, Clossa, Giménez Baeza y otros, y practicantes y sangradores, cuyos nombres sentimos no conocer. Estos prodigaron los auxilios que la ciencia recomienda, los artistas todos, conmovidos, llorosos, rodearon al paciente y ayudaban á prestar los socorros, así como otras personas de las que acudieron.

Los celosos Cura y Teniente de la parroquia de S. Antolín llegaron en los primeros momentos por si desgraciadamente eran precisos los auxilios espirituales, que detuvieron el administrar, para no alarmar al desgraciado Martínez, al ver que no eran aquellos de suma urgencia.

Para sostener el orden se presentaron los inspectores Sres. Nicolás y García y el jefe de la Guardia municipal señor Fernández; la presidencia de la Plaza no la vimos; quizá daria sus disposiciones en ocasión en que no viéramos al Teniente de Alcalde que la desempeñaba.

El trozo de candela que se rompió lastimó á cuatro ó cinco de los que ocupaban sillas, recibiendo uno de ellos una fuerte contusión en el muslo. Poco después cayó el resto de la candela, quebrado por el pie, donde estaba extraordinariamente carcomido.

A una mujer la tuvieron que llevar á hombro entre seis, victima de un síncope. A una señora que estaba algo adelantada en su embarazo, el susto, dícese le ocasionó un próximo aborto. El juzgado y médico forense acudieron mas tarde, para instruir las infructuosas pero imprescindibles diligencias que le están encomendadas.

La desgracia del capitán Martínez, que ningún concurrente á la plaza quedó sin presenciarse por ser en los momentos críticos en que todas las miradas están fijas en el aeronauta, cundió como el rayo por toda la población, motivando una espontánea manifestación del sentimiento general, pues Martínez se ha hecho popular y tiene bastantes amigos y muy numerosos admiradores de su arrojo.

Su enferma madre sería prevenida anoche, pues al efecto se pusieron telegramas á Madrid.

El enfermo, por consejo de los médicos, seguirá en la plaza de Toros hasta que su estado permita ser trasladado á la fonda de Cremades donde se hospeda.

Entre los primeros que acudieron ayer tarde á la enfermería, á enterarse de las consecuencias del accidente sufrido por Martínez, vimos á Miss Leona Daré, que aflijida preguntaba con vivo interés por el enfermo. La acompañaban su representante Sr. Spoltrini y el de la compañía dramática Sr. Gutierrez.

Anoche celebró junta general el Circolo taurino. El objeto era tratar del cambio de local, pues el actual es bastante reducido y con el creciente aumento que va teniendo la sociedad no satisface las necesidades de un círculo de recreo.

Se proyecta tomar la casa recientemente obrada frente á S. Juan de Dios. La junta autorizó á la directiva para que si lo creía conveniente, y posible por el estado financiero de la Sociedad, verificase el cambio.

Además había que elegir dos vocales para completar la Junta directiva, y en votación secreta resultaron tener mayoría los Sres. D. Julio Ramirez y don Mariano Bellido.

Por una circunstancia imprevista no se pudo leer y aprobar el acta de la junta general anterior.

Como LA PAZ no escribe mas que para sus abonados, y estos ya saben que el Dr. Mateos que nos ha estado no pagándonos la publicación de unos pormposos y grandes anuncios, del cual nos hemos ocupado en varios y repetidos sueltos, es D. Fernando Mateos, que vive en Barcelona, Rueda de Cataluña, núm. 104, no esperáramos que al cabo de tres meses de ocuparnos de dicho Dr. Mateos, como se merece, se pudiera dar por alzado un entendido profesor de esta capital del mismo apellido, y que desde luego una aclaración, que aunque innecesaria, á las razones expuestas, no herviendo inconveniente en concederle.

Los suscritores que nos deben se han hecho á las voces, como los gorriones, y á pesar de salir sus nombres en el cuadro de reclamaciones y en sueltos, no pagan, siquiera para que sean retirados de esa publica reclamación.

D. Antonio Martín y Marín, de Cieza; D. Gabriel Pinazo, de Moratalla; don Enrique Vidal Abares, de Librilla; D. Enrique Fernández Ibañez, de Molina; D. Pedro López y López, notario de Villanueva; D. Juan Martínez Campos y D. Pascual Sánchez, de S. Javier; D. Diego Mira, molino del Cubo de Molina; D. Juan Moreno Peñalver, de Campos; D. Hilario Gris, de Aguilas; D. Pedro Martínez López, Alcalde de Ojós; D. Fausto Moreno López, de Ojós; D. Antonio Flores Guerrero y D. Miguel Perez Millana, de Lorca; y otros, debían tener presente que estamos en tiempo de penitencia y santificación, y que una de las partes de los mandamientos es amar al prójimo como á sí mismo, y sin duda no quedarán para ellos lo que hacen con nosotros.

Según un recordador de contribuciones ha dicho, de palabra, al «Diario», y á nosotros nos ofreció hacerlo

por escrito, por lo cual callamos, los notes citados por «El Vigilan» en su último suplemento, deben tanto ó mas que aparece se los ha exigido al proceder al embargo, y deben eso y no lo que aparece al principio del expediente, porque entre este y la ejecución ha mediado un plazo largo, y esperas de pago, que han dado lugar, al no efectuarlo, al no cumplir las promesas, á que se acrecienta la deuda.

Mañana predicará, en la capilla de San José, por la mañana D. Esdras de León Clemente y por la tarde don José Dalmau.

Ya está puesto en la plaza de Toros un trozo de brandilla y otro de grada en el terrado, muestra de la adición que se propone hacer D. Francisco Martínez, si la aprueban sus propietarios y consocios, para aumentar la cabida de espectadores, la cual dirigirá el arquitecto D. Justo Millán, que ha asegurado que la obra de cimentación y machos de la plaza pueden resistir ese aumento.

El Presidente de la comisión de Sanidad, si es que visita la plaza, y los Inspectores de carnes y plazas, no deben limitarse á vigilar las carnes de macho, ternera, etc. que se venden; también en las aves muertas se dan carnes en mal estado; ayor nos consta que hubo que devolver lo que para una casa se había vendido en un puesto de la plaza de la Carnicería.

La ascensión que hizo el domingo el capitán Martínez le brindó al Sr. don Juan Antonio Márquez, que ocupaba el palco núm. 28. Dicho señor, al regresar al aeronauta y saludarle, le arrojó una petaca con habanos y varios billetes de banco, correspondiendo así á la fineza del capitán.

«El Día» ha publicado un suplemento con los datos concretos sobre el convenio con Inglaterra.

«El Diario» copió algo de «La Opinión» contra LA PAZ, y no lo ha hecho de la réplica; si es casual esta falta, le rogamos la enmiende.

Se ha concluido el proyecto de clasificación de las calles de Cartagena encomendado al Sr. Mancha, y una vez aprobado satisfarán los propietarios la tarifa que se señala por licencias para edificación y ornato según la importancia del punto donde la verifiquen. Algo parecido debería hacerse aquí.

Hoy publica «La Opinión» un artículo corto que titula «Vamos á concluir con LA PAZ». No lo contestamos hoy porque nuestra mayor réplica, la justificación de lo que hemos sostenido, es reproducirlo en todo ó en parte y dejamos para mañana esa tarea. «La Opinión», aunque se encuentra vencida, no quiere declararlo y se revuelve todavía contra LA PAZ, pero no con razones, no con datos de gran fuerza, no con verdades.

Por la Alcaldía de Alcaide se piden las relaciones de altas y bajas para la rectificación del amillaramiento.

En las dos funciones del domingo y lunes ha sido muy aplaudida Miss Leona en Roma, la que sigue llevando numeroso público a nuestro precioso coliseo. También Mr. Reymond ha merecido aplausos por algunos de sus ejercicios.

Mañana noche será, según se ha anunciado, irremisiblemente la última función.

Las cartas que está publicando en la sección de remitidos nuestro amigo particular D. Eugenio Togoer, son leídas con avidez y escusan honda y desagradable impresión, favorable sin embargo para su persona.

La no corta familia de D. Gabriel Corvalán y Aceves, llora la pérdida de dicho señor que ha fallecido hoy, y cuyo funeral y entierro se verificarán mañana en la iglesia de San Juan y cementerio de la puerta de Orihuela. Deseamos á la afligida esposa, hijos y demás parientes todo el consuelo que en estos momentos necesitan.

Tarjetas de felicitación con relieves, caladas, con dorados, de fantasía y sorpresa, y sencillas en blanco, se venden calle de Zoco, núm. 5. También se imprimen los nombres con tipos elegantes modernos.

Una Sociedad editorial, fundada en Barcelona por el distinguido literato D. Leopoldo de Bremón, bajo el título de «Crédit» Intelectual, viene publicando con gran éxito, desde Junio último, el periódico quincenal la «Ilustración de la Mujer», y ha empezado á dar á luz la magnífica colección de las obras completas de Zorrilla, edición de gran lujo, aumentada, corregida y anotada por el mismo é ilustrada con profusión de grabados en el texto y grandes láminas por nuestros más reputados artistas.

No dudamos que la nueva edición de las obras del gran poeta, orgullo de nuestra patria, tendrá numerosos suscritores entre los apasionados á la poesía, por la dulzura y encanto de sus inimitables versos.

Se suscribe en Murcia, calle de Zoco, núm. 5.

En Orán ha empezado á imprimirse un folleto del Sr. Amar, en el cual se dan á conocer los derechos y deberes de nuestros compatriotas en Argelia.

El trabajo de nuestro compañero en la prensa, servirá de libro de consulta en todas las dudas que se puedan ofrecer.

Se ha resuelto á instancia de D. José Sánchez Pedreño:

1.º Que el puerto de Calacortina, enclavado en la bahía de Cartagena, no necesita habilitación expresa; pudiendo verificarse los embarques de yeso con las formalidades establecidas en el art. 176 de las Ordenanzas.

Y 2.º Que se habilite el puerto de Canilizo para el embarque del expresado artículo, con autorización de la aduana de Cartagena, y se obligue al recurrente á construir una casilla para el albergue de los carabineros que deban vigilar las operaciones de embarque.

La Real Academia de la Historia ha designado al académico Sr. Rada para que la represente en las fiestas del tercer centenario de Saavedra Fajardo, que se celebrarán en esta capital.

VARIEDADES.

NECESIDAD DE LA TEMPLANZA.

En las personas de temperamento sanguíneo, el corazón late con violencia, enrojece el rostro, el cuello se hincha, y aumentanse prodigiosamente las fuerzas. En los sujetos débiles se observa lo contrario: hácese más lenta la circulación y la respiración, y es que estos desdichados no pueden moverse ni aciertan á hablar bajo el peso de tan terrible pasión.

Un violento acceso de ira puede determinar *ipso facto*, la epilepsia ó un ataque de apoplejía fulminante, y hasta ruptura del corazón á la que repentinamente sigue la muerte.

Cuántas inocentes criaturas contraen durante el primer año de su existencia, enfermedades incurables, debido únicamente á la irascibilidad de sus nodrizas! Muchos de esos tiernos niños mueren víctimas de crisis convulsivas por haber tomado el pecho inmediatamente después de un acceso de ira.

«La sangre fría de la madre, dice un moralista, es el primer antidoto contra la ira de los niños.»

Deben tener presente los siguientes consejos en la educación de la familia:

1.º No concedáis á los niños nada de cuanto pidan, con gritos y movimientos de impaciencia, violentamente, con ceño ó refuzfuando.

2.º Reprendedlos con dulzura y castigadlos con sangre fría, no en el momento de ira, sino cuando hayan recobrado la calma.

Evitemos, sobre todo, enseñar nosotros mismos á nuestros hijos la práctica de la ira y de la venganza, como hacen algunas madres de familia, á quienes tanto censura madame Campan.

Cáese un pequeño-lo, se hace daño y llora.

«Pícaro piedra, que ha hecho mal á mi niño! Pégale, hijo mío.» Y entonces deja el niño de llorar, brilla en sus ojos la alegría de la venganza, y siguiendo el ejemplo de su madre, golpea rabioso á la piedra; y si es un hermano suyo quien lo ha hecho daño, le pega á su hermano, que finge llorar. Seguramente que así aprenderá á vengarse, porque esta es la triste lógica de los hechos.

No está en la botica el remedio para

la ira; está en la moral. Séneca dice: «Hay que reprimir el primer impulso de la ira como se contiene en las fronteras al invasor enemigo.»

Los anales de los tribunales de justicia cuentan todos los años en Francia de cinco á seis mil delitos de envenenamientos, incendios, asesinatos y homicidios involuntarios, cometidos en un paroxismo de furor.

ÚLTIMA HORA.

El capitán Martínez sigue relativamente mejor, y según dictámenes del médico D. Antonio Hernández Ros, médico de cabecera en compañía de su hijo, no ofrece cuidado alarmante, confiándose en su curación.

Esta mañana á las 12 ha sido trasladado á la fonda, pues el Sr. Hernández Ros consideraba muy perjudicial á su estado la humedad de la habitación en que se hallaba. Para conducir la camilla se han disputado el sitio los artistas de la compañía de Wolpi y otros muchos caritativos jóvenes del pueblo, habiéndose remudado en el camino.

Muchísimas personas se interesan por su estado, y ó envían á preguntar como sigue, ó van personalmente; nosotros encontramos justísimo ese interés, pues aparte de que este pueblo es caritativo y de que Martínez se había captado grandes simpatías como aeronauta, los que conocen su vida privada, los que saben que si es tan arrojado, si se ha dedicado á hacer ascensiones, y ha abandonado su carrera de gimnasta es solo por reunir medios para atender á la curación de su madre y á la educación de su hermana, los que saben que apenas se ajusta la cuenta de una función, remite fondos por medio de una casa banca de esta ciudad para ese objeto, esos, que son muchos, le aprecian más y desean que se salve tan buen hijo y tan buen hermano.

El Sr. Cremades, interesándose por su mejoría, le ha trasladado de cuarto en su fonda, y tanto este como la empresa de la plaza de Toros, como amigos de Murcia y fuera que tiene Martínez, no le han abandonado desde ayer y le proporcionan cuanto en su lastimoso estado requiere. Nosotros tenemos una satisfacción en poder dar estas noticias de última hora, pues sabemos que con ellas hemos de complacer á toda la población que se interesa por él.

TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)
Madrid 17 (4 t.)
La Bolsa de hoy ha cerrado:
4 por 100 interior . . . 61,90
4 por 100 exterior . . . 61,60
Amortizable . . . 74,00
Cubas . . . 93,25
B. de España . . . 263,00

Cambios.
Londres 90 días fecha. 47,10
Paris 8 días vista. . . 4,91
Madrid 17 (5,30 t.)

En el Bolsin de esta tarde ha quedado el 4 por 100 interior al
Contado . . . 61,85
Fin de mes . . . 61,95
Operaciones.

Madrid 17 (6 t.)
Se está celebrando Consejo de Ministros en la Presidencia. Se tratará en el, sobre la conspiración descubierta, la cuestión de orden público, y estado general de la política interior. Este Consejo tiene una gran importancia, y acaso se tomen acuerdos que causen estado en la política española.

Madrid 17 (7 t.)
Ayer y hoy ha asistido ya á Palacio algo mejorado de su larga indisposición, el Sr. Marqués de Alcañices, despachando con S. M. Se han equivocado los que creían que el Sr. Marqués emprenderá un largo viaje al extranjero. Este asunto ocupará la atención hoy de los Consejeros de la Corona.

Madrid 17 (7,40 n.)
Se busca una fórmula que puedan traer á una política común á los Sres. Martos y Sagasta. Si se encontrara no sería extraño un cambio en la Gobernación del país.

Madrid 17 (8 n.)
No ha concluido el Consejo de Ministros.

Un baño perfumado, con la legítima Agua Florida de Murray y Lanman, es el placer más exquisito que puede darse al cuerpo y al espíritu en un día de calor. Los miembros recobrados y adquieren la suave meute se despeja y acción exhilarante de ideas comunicando pensamiento. Desde que se siente inf. Agua Florida de parada por L. York. =1

UNA CONSPIRACION FRACASADA.

Con la reserva que es consiguiente al tratar de cuestiones de orden público, pero condenando enérgicamente todo lo que sea perturbar la tranquilidad del país, vamos a reproducir todo cuanto la prensa de ayer y de hoy dice acerca de la conspiración que se descubrió en Madrid el sábado en la noche.

Siguiendo este propósito, que es la pauta que hemos seguido siempre, vamos a resumir todo lo que ha llegado á nuestras noticias.

Fué ayer objeto de todas las conversaciones la conspiración descubierta el sábado en la noche en la plaza de Afogados.

Las autoridades estaban advertidas, y sus agentes seguían la pista á algunos de los presuntos conspiradores, vigilando cuidadosamente á uno ó dos oficiales generales, á quienes de antiguo se les conoce por profesar ideas políticas exaltadas.

Uno de los agentes tuvo conocimiento de que al anochecer debían reunirse los conspiradores (no sabemos si todos ó una parte de ellos) en uno de los pisos de la casa en que habita el general Velarde, en la plaza de Afogados; avisó á sus jefes, estos tomaron sus medidas, y á cosa de las ocho cayó sobre ellos, deteniendo á todos los que en la habitación se hallaban.

Los detenidos son: el señor general repetidamente citado, un alférez de húsares de la Princesa, dos sargentos del regimiento de Garellano, uno del batallón de Ciudad-Rodrigo y dos paisanos, de quienes no se nos dieron los nombres, asegurándonos ser perfectamente desconocidos.

No sabemos si por indicación de los detenidos, por haberles ocupado documentos ó escritos reveladores de sus planes, ó por mera presunción ó sospecha, es lo cierto que, según versión oficial, durante las horas de la madrugada se estaba procediendo á la detención de algunas personas, figurando como más significado el señor brigadier Villacampa.

Según se dice, el Gobierno cree que la conspiración descubierta era en sus tendencias muy semejante ó igual á la que dió ocasión á los acontecimientos de Agosto del último año, y cree también que pueda tener ramificaciones entre las clases inferiores del ejército, aunque no teme alcancen el menor resultado, pues confía en la lealtad de los jefes y en la vigilancia de las autoridades.

En el hecho intervino, primero que ninguna otra autoridad, el gobernador civil: después se dió de él conocimiento al capitán general, y más tarde al ministro de la Gobernación y al presidente del Consejo.

La depuración de los hechos, aparte las investigaciones confiadas á la autoridad civil, parece encomendada á la jurisdicción ordinaria. No sabemos si la autoridad militar instruirá sumaria por su parte.

Dicen algunos periódicos:

«En Agosto último el Gobierno fué el primer sorprendido, y el país se halló mudo de estupor ante una sublevación de dos plazas fuertes, sin que nada se hubiera presentado. Ahora la primera noticia es que la autoridad, vigilante, ha sorprendido á unos cuantos militares de tan heterogénea graduación, como que un general no se desdénaba de entenderse con sargentos para investigar la posibilidad de reanudar la obra interrumpida. Si las noticias de ciertos círculos no ministeriales son exactas, la reunión tenía por objeto que los sargentos hicieran sufrir al general una especie de interrogatorio, para saber con qué medios contaba la conspiración.»

En verdad este espectáculo de un general descendiendo á conspirar con sargen-

tos, ha producido honda amargura en todas las clases del ejército, que protestan indignados contra los planes que en la plaza de Afogados nombre oportuno podían fraguarse.

El general Velarde habita desde hace cuatro ó cinco días el piso primero izquierda de una casa de nueva construcción de la calle del Duque de Liria, á la que se había mudado desde uno de los cuartos bajos de la misma casa, que ocupó dos meses. Viven en su compañía su señora, tres hijos de muy corta edad y su cuñado, joven que cuenta unos veinticinco años.

Desde que regresó de Canarias, donde vivió cuatro años desterrado, hasta que la izquierda dinástica llegó al Poder, el general Velarde, nombrado para el cargo de vocal del Consejo Supremo de la Guerra, vivía tranquilamente en su propiedad de Peña-Castillo, inmediata á la ciudad de Santander.

El señor Oliver suplicó, en virtud de las órdenes que tenía, al general que le siguiese, despidió á los agentes y él sólo condujo al señor Velarde á las prisiones militares de San Francisco.

Anoche continuaba el general incomunicado. Se han recibido en las prisiones los muebles del cuarto de dormir que ha mandado la familia, y se ha practicado en ellos un minucioso registro.

El brigadier D. Manuel Villacampa y del Castillo fué preso en su casa de la calle de Leganitos, y parece que recogieron en el registro de papeles varios impresos, entre ellos números de un periódico que se publica en esta capital como órgano de fracciones avanzadas y ejemplares del manifiesto del señor Ruiz Zorrilla, fechado en Londres.

Conducido á las prisiones militares permanecía incomunicado á las últimas horas de la tarde de ayer.

El Sr. Martí y Miguel fué prendido anoche. Habitaba en la misma casa que el general Velarde, ocupando los dos principales en compañía de su señora y su hija, de doce años. Este señor está preso en el gobierno civil, donde durmió anoche.

Acerca del padre Lahoz y D. Valentín Moran, ya digimos anoche lo que habia. Estos señores son los que citaba con tanto empeño Siffier en su famoso folleto.

También se hablaba de la prisión de un señor Montero que vivió en Paris varios años cerca de D. Manuel Zorrilla.

El escribiente del republicano federal Sr. Martí Miquel, detenido en los primeros momentos, fué puesto en libertad después de prestar declaración.

Durante el día de ayer se tomó declaración á varios sargentos de la guarnición, entre ellos—según se dijo— á ocho del regimiento de Garellano y á ocho de Canarias.

También fueron detenidas algunas mujeres, amigas de los sargentos presos, á las que se puso inmediatamente en libertad.

Se cree que la A. M. R. no es ajena á estos trabajos. El Gobierno tiene en sus manos los hilos de esta trama revolucionaria.

Pasado el primer momento, se van aclarando algunos hechos referentes á la conspiración.

Entre los nombres de los detenidos en las prisiones de San Francisco figuraba en la noticia que anoche dimos el del alférez de húsares de Pavía, señor Barbería. Dicho oficial, que vive en la misma casa en que se descubrió el complot, fué víctima de una equivocación, pues al ser detenido en la escalera se dirigió tranquilamente á su cuartel donde se hallaba de servicio. Reconocido así; pronto se verá en libertad dicho distinguido y pundonoroso oficial.

Con el mayor gusto hacemos esta aclaración en pró del buen nombre de nuestro querido amigo el señor Barbería.

Se ha dicho en algunos círculos que el Gobierno iba á extremar todo linaje de rigores contra las personas detenidas anteanoche por delito de conspiración.

Las autoridades gubernativas se han limitado á prender á los delincuentes; si resulta que lo son, los tribunales á quienes corresponda juzgarlos se encargarán de hacerlo con sujeción estricta á la ley.

El Gobierno no invadirá atribuciones de estos poderes; pero llenará fielmente su misión de vigilancia.

El *Liberal* rectifica sus primeras noticias acerca del acontecimiento que vamos reproduciendo, y lo único saliente que dice, después de haber hablado de las prisiones llevadas á efecto, es lo que sigue:

«Desde dicho momento, los hechos que tenían un carácter, puede decirse público, revistieron un aspecto de reserva, que rompemos con presencia de lo que de ellos dice la prensa de la noche.»

Se dijo que el capitán general había ordenado el arresto de algunos oficiales y varios sargentos, pertenecientes á la guarnición de Madrid, haciéndose ascender á diez y ocho el número de los últimos.

Entre los oficiales parece que figura el oficial de húsares de Pavía, Sr. Barbería, quien, según pública voz, fué arrestado también por consecuencia de un error.

Entre dos y tres de la tarde fueron presos en sus respectivas casas, y trasladados al gobierno civil, los señores D. Valentín Moran y el presbítero señor Lahoz, y ambos sufrieron el registro y examen minucioso de sus papeles.

Poco después de llegar aquellos señores al gobierno, se presentó el brigadier Ciriza, quien tomó declaración á los Sres. Martí, Moran, Lahoz, el escribiente del primero y la portera de la casa en que el primero habita.

Hasta las seis de la tarde de ayer duraron aquellas diligencias, resultando de ellas ser puesto en libertad el escribiente y la portera; trasladados á las prisiones militares los Sres. Moran y Lahoz, y continuó detenido en el edificio el Sr. Martí y Miguel. Se han hecho algunas indagatorias que parece se recibieron en San Francisco á varios de los sargentos trasladados á dichas prisiones.

Hoy, á las diez y media de la mañana, volverá al gobierno civil el brigadier Ciriza, para recibir nueva declaración del Sr. Martí, y tal vez de algunas personas más, cuya presencia es posible consideren necesaria las autoridades.

Por último, toda la prensa, con muy pocas variantes, conviene en lo que acabamos de exponer, y por consiguiente, nos limitaremos por hoy á exponer el criterio de dos periódicos de la situación.

El *Diario Español* escribe:

«Los hechos demuestran, como indicamos, que para los perturbadores tanto importa que sea liberal como conservador el Gobierno; impórtales que no sea monárquico, y si fuera fácil que su intento se realizara, muchos de los que á ello contribuyeran destruirían á los Gobiernos democráticos, como los destruyeron desde 1869 á 1874. Para esos perturbadores no debe haber otra cosa que el rigor de las leyes, ya que no les han satisfecho la monarquía ni la república, los conservadores ni los liberales.»

De *El Noticiero*:

«Nosotros no nos queremos meter en cosas tristes; pero auguramos días amargos para aquellos que no aprenden nunca, y que no se cansan de recibir golpe sobre golpe.»

Un periódico opositor dice hoy que el Gobierno está ciego; pero se nos figura que ve más de lo que á algunos convendría.

De cual quier modo debe desplegar al aire la bandera de la represión enérgica y terrible contra los perturbadores del orden público y los enemigos de la situación. Que nadie pueda llamarse á engaño, y todo el mundo sepa á qué atenerse.

Si está ciego como absurdamente la oposición supone, que haga lo que aquel ciego, que iba de noche á la fuente con una luz en la mano y un cántaro en el hombro.

—¿Para qué llevas esa luz si no ves?—le preguntó un majadero,

—Para que me vean los torpes como tú y no se rompan las narices contra el cántaro.»

Las últimas noticias que podemos dar á nuestros lectores sobre el tema de la conspiración descubierta, son las siguientes:

«Acerca del origen y propósito de los complicados en la conspiración, hemos oído versiones que, por lo exageradas, no consideramos verosímiles.»

Parece, sí, cierto, que el capitán general Sr. Terreros tenía ya hace más de un mes noticias de que se gestionaba para comprometer en trabajos revolucionarios á los subalternos de los cuerpos de esta guarnición, y que con este objeto se habían celebrado reuniones en diferentes casas y cafés.

Las primeras gestiones se hicieron, según se dice, cerca de los sargentos de un regimiento, que se negaron resueltamente á tomar participación en semejante intentona y dieron de ello conocimiento á sus jefes.

Aunque el secreto del sumario impone la mayor discreción á los que en él intervienen, hay la creencia de que, como resultado de las declaraciones prestadas, se harán nuevas prisiones, en su mayoría de las clases de tropa.

Finalmente, se decía: noche también que las reuniones estaban dirigidas por un paisano que ha desaparecido.

Por conducto fidedigno sabemos que no es exacta la noticia referente á la detención del alférez de húsares de la Princesa á que nos referíamos ayer.

Hé aquí lo que respecto á este asunto nos comunica persona digna de crédito:

Dicho oficial, que vive en uno de los pisos de la misma casa que habita el general Velarde, salía anteanoche, pues estaba de servicio, para dirigirse al cuartel, cuando fué momentáneamente detenido por los agentes de la autoridad.

Averiguado que era en efecto completamente extraño á los sucesos, causa de la detención de los demás militares de que hablamos, fué puesto inmediatamente en libertad.

Ha sido secuestrado *El Constitucional Dinástico*, de Alicante, correspondiente al viernes último.

Entre las diferentes noticias y rumores que ayer circularon, figuraba la de haberse hecho prisiones en varias provincias á consecuencia de la conspiración descubierta.

En los centros oficiales se negaba terminantemente esa noticia.

También se negaba retundamente en las regiones oficiales que el Gobierno abriga el propósito, como ha dicho algún periódico, de suspender las garantías constitucionales y aplazar las elecciones.

Dice *La Iberia*:

«Dicen varios periódicos que el padre Cafranga predicó hace pocos días un sermón contra el periodismo, y últimamente ha predicado otro contra los versos de Campoamor, que tanto les gustan á las mujeres elegantes.»

Nosotros, á fuer de imparciales, diremos que si iríamos que se confirmase interior noticia, pues no nos parece oportuno, y ahora, en las actuales circunstancias ménos que nunca, el llevar al púlpito cuestiones que, como se ha visto, no pueden traer otra cosa que diferencias y disturbios.

Así es que dudamos mucho que una autoridad en la materia, como lo es el padre Cafranga, haya mezclado en su discurso sagrado nada que á alguno ó á muchos pudiera ofender en lo más mínimo. Nos alegraremos que así sea.

Dice *El Liberal*, dirigiéndose á *La Correspondencia*, y alardeando de puritanismo:

«Con perdon de *La Correspondencia*, hemos de hacer la importante aclaración de que *El Liberal* no ha dicho, ni incidentalmente siquiera, que las autoridades hubiesen descubierto una conspiración: las autoridades han procedi-

do—debemos creerlo—en armonía con sus deberes, y á ellas primero, y más tarde á los que hayan de juzgarlos, corresponde la calificación de los hechos: nosotros ni creemos ni negamos, esperando á decidimos en uno ó otro sentido, á que una sentencia firme nos indique á qué debemos atenernos.»

¡Qué lástima que el coleha no tenga ideas fijas en esto de no anticiparse á los fallos de los tribunales!

Si en conformidad con esto procediese siempre, ni hubiera formado parte de esa protesta de unos cuantos periódicos que prejuzgan la conducta con *El Progreso*, asunto que aún está *sub-judice*, ni se hubiera inmiscuido en otros muchos asuntos de estos.

¡Ante todo, consecencial!

Leemos en un periódico:

«Parece que existe el propósito en Bruselas, por parte de gran número de diputados, de votar la supresión de la suma de 6.000 francos con que anualmente subvencionaba el Gobierno á la Sociedad de carreras de caballos.»

Al revés de lo que sucede aquí en España. Si el Gobierno, la Diputación provincial, el Ayuntamiento y otras Corporaciones siguieran el ejemplo de los belgas, aún podríamos abrigar la esperanza de que podríamos contar con el verdadero fomento de la cría caballar de la magnífica raza española.

Dejemos de imitar á los extranjeros y obraremos con arreglo á nuestros verdaderos intereses.

En una palabra: ¡Bajo el Hipódromo!

Veamos claro, como principian á ver en Bélgica.

Un periódico que ha principiado á publicarse en esta corte, y que lleva el título de *El Gran Galeoto*, ha tomado por su cuenta la reunión de parte de la prensa y hace de ella una crítica franca y atinada, de la cual tomamos los siguientes párrafos que entresacamos de un artículo titulado *La Protesta*.

Hablando de los periódicos protestantes dice:

«Como donde no hay harina, todo es mohina, es muy lógico pensar que donde falta turrón para los conservadores de siempre, no le haya para los que jamás lo fueron y se pasaron todo el verano cantando como la cigarra del cuento. Si hubieran sido hormiguitas trabajadoras y no hubieran perdido el tiempo diciéndose perrerías mútuas, no tendrían ahora necesidad de reunirse para protestar, ni tendrían la tripa como un órgano.»

Por supuesto, que á mí no me la pagan. La tal coalición periodística traerá cola, y aún rabo, y milagro será que no tenga el Gobierno necesidad de sacar el Cristo, como suele decirse, y andar á cazarlos con todos ellos para dejar á la Península é islas adyacentes tranquilas como una balsa de aceite.

Bonitos están los tiempos para andar en contemplaciones. Ya lo dijo Marcial en *La Pasionaria*:

«La ley se cruza de brazos ante tales tropelías? Pnes suspendan garantías y principien los sablazos.»

Otros de los párrafos que merecen citarse son los siguientes:

«Y para que el diablo no se ría de la mentira, véase lo que acerca de estos amagos, le escribe al *Diario de Avisos de Zaragoza*, su corresponsal en Madrid:

«Varias personas de dinero, piensan facilitar fondos á *El Progreso*, que por circunstancias especiales se encuentra muy falto de medios, y algunos renombrados escritores, están decididos á colaborar (suponemos que *gratis*) en la redacción del repetido periódico.»

Solo de pensar que desde la venida de los conservadores se han muerto tres ó cuatro periódicos de los que han asistido, no sé si con mortaja, á la reunión de la prensa, me dan escalofríos. Allí estaban los restos venerables de *El Eco de Madrid*; allí los de *La América*; allí los de *La Marsellesa*, que santa gloria hayan, y otros desventurados cuyas pre-

agua de esquis...
poposa, y la...
de aviva las...
de brillo al...
no baño tal na...
es legítima...
y Lemman...
y Kemp

ciadas existencias según en flor la crisis de Enero.

Por lo que se vé, este Gran Galeoto no se muerde la lengua.

Dice El Liberal:

«Otro «Bazar de la Union» na á poner el padre Mon.»

No señor; tenemos mejores informes; lo que pondrá el padre Mon

es una tienda de sal con chistes de El Liberal.

Porque, ¡cuidado si tienen sal los tales chistes!

Sigue hablando El Liberal:

«De hoy en adelante, cuando en el calor de una disputa se diga á cualquiera que toca el violon, puede desenojarsele añadiendo:

«Sí. Toca Vd. el violon como Bottentini.

Y lo que era un insulto será un elogio.»

Y de otra manera se le desenojaría, más breve y mejor diciéndole.

«Sí. Toca Vd. el violón.... cómo quien no hay necesidad de nombrar.

Algunos ociosos entretenían ayer sus ocios procurando sacar las más tristes consecuencias, á su manera, sobre el descubrimiento de la conspiración de que tanto se habla. Respecto de ello nos ocurre decir lo siguiente:

Que una de las mayores pruebas de actividad de un Gobierno consiste en demostrar que no puede hacerse nada á sus espaldas, sin que él lo ignore, y además que tiene derecho á reducir á prisión al que se oponga á las leyes, sin consideración á graduación ninguna, por elevada que esta sea.

«Cosa rara! En las ocurrencias del verano pasado sólo fueron detenidos, con excepción de algunos oficiales, varios sargentos y soldados, y siendo así que estos a priori tendrían superiores inmediatos, fué el Gobierno del señor Sagasta tan torpe, que ningún jefe de alta graduación fué cogido.

Ahora, pues, corresponde juzgar el público. ¿Quién lo entiende mejor? ¿El que se deja sorprender por los sublevados, y sin prender á ningún jefe, fusila unos cuantos sargentos, ó quien sorprende á los que conspiran y detiene á militares de alta graduación?

Indudablemente que es más meritório lo segundo que lo primero.

El Cronista, ocupándose del famoso Manual que hoy es reprobado por la prensa en general, dice:

«En cuanto á la religión, asevera que ha sido «un inmenso retroceso para la humanidad» y ha «retardado la civilización durante más de quince siglos, habiendo el Cristianismo traído la barbarie sobre la tierra.»

En vista de esto, puede imaginarse fácilmente lo que dice el referido Manual acerca de la moral, é insiste tanto menos en reproducirlo, en cuanto sería muy poco decente citar lo que dicho nuevo libro de educación quiere enseñar á las niñas. ¿Necesitan acaso saber «que el goce es la piedra de toque del amor? ¿Conviene acaso entrar, respecto de las mismas, en minuciosidades, las más asquerosas, acerca «de la inclinación recíproca del hombre y de la mujer?»

Pues esto es lo que hace ese libro abominable é infame que el Ayuntamiento de París acaba de adoptar para todas las escuelas lúicas de la capital, y que se quiere esparcir por toda la Francia.

¡Pobre juventud francesa! Una de las causas que más influyeron en el decaimiento de Roma fué su degradación moral; con que, abrid los ojos, franceses.

Noticias generales.

Dice El Siglo Médico:

«En los padecimientos reinantes se

han observado modificaciones poco importantes: las inflamaciones catarrales benignas de los órganos respiratorios, las amigdalitis, gingivitis, fluxiones y flemones bucales y faringitis glandulosas han seguido siendo numerosas y frecuentes. Las gastro-enteritis catarrales, las colitis, las hemorroides y los flujos sanguíneos por ellas determinadas, también han sido frecuentes, y las exacerbaciones de los estados cardiacos graves, como hicimos constar en el estado anterior.

La Gaceta de ayer contiene las disposiciones siguientes:

Marina.—Real orden disponiendo que, conforme á las prescripciones que marca el reglamento orgánico del cuerpo de maquinistas de la Armada, se efectúen en las capitales de los departamentos y apostaderos exámenes de oposición para nombrar treinta segundos maquinistas.

Hacienda.—Real orden desestimando las reclamaciones de varios Ayuntamientos en solicitud de rebaja de sus cupos de consumo.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Nombramientos: para la iglesia y Obispado de Oviedo á fray Ramon Martinez Vigil, y para la de Santander á don Vicente Santiago Sanchez y Castro.

Hacienda.—Real orden resolviendo que los diques flotantes satisfagan el derecho de balanza de 31.250 pesetas por cada unidad.

Los candidatos que como tradicionalistas intentan luchar en las próximas elecciones serán considerados como rebeldes, puesto que el Sr. Nocedal tiene en su poder la superior aprobación de su acuerdo de no ir á los comicios.

Antes de las elecciones se hará pública esta resolución por medio de un documento que es posible suscriba el señor Nocedal.

En el Bolsin de anoche se hizo el curso perpétuo á fin de mes á 61'70.

Operaciones.

Flojo.

Insiste La Epoca en preguntar á La Iberia si acepta ó no acepta el alcance y la responsabilidad de los artículos que han sido denunciados á El Progreso.

Ayer llovió en Avila y Badajoz.

El público, en general, lamentaba el suceso ocurrido el sábado en el régio coliseo, y los abonados, con sentido práctico, un triste porvenir. Stagno, escriturado por mucho tiempo en América; Gayarra, comprometido, y aunque no lo estuviera, con resolución de no volver por ahora á nuestra escena: Masini disgustado de su contrata. ¿Qué tenores quedan?

Por cartas recibidas de la provincia de Alicante sabemos que el terremoto de hace tres días se dejó sentir en toda aquella parte del litoral, ya con gran ruido, ya sin él, pero con mucho movimiento oscilatorio, hasta el punto de hacer sonar ellas solas las campanas de la iglesia de Santa María de Elche. En Dolores vió una pareja de Guardia civil saltar de su cauce y derramarse el agua de una acequia de riego; y como fué precisamente en Marzo, día 21, el gran terremoto que asoló varios pueblos de aquellos el año 29, las gentes todas de aquella zona están muy alarmadas y temerosas.

Ayer tarde continuó sus conferencias para hombres solos, en la iglesia de San Ginés, el obispo auxiliar de Madrid.

El P. Cámara ha disertado acerca del tema: «En el concepto de la libertad se incluye el de la rectitud moral; de lo contrario, la libertad será deficiente.»

Expuso el distinguido orador sagrado los elementos que integran el concepto de la libertad y sus relaciones con la ley moral, afirmando que cuando los ciudadanos se anticipan, cumpliendo esta ley, poco queda que hacer al Estado para encauzar la iniciativa individual.

Asistió al acto una numerosa concurrencia.

Dice La Patria que el Gobierno español propone al de Inglaterra que se admitan hasta 36 grados, al tipo de un

chelin por galon, los vinos españoles en la Gran Bretaña

El día 20 del actual empezará a publicarse en Valladolid El Diario de la Mañana, órgano del partido conservador. Será dirigido por el catedrático de la Universidad D. Félix Lopez San Martin.

En la Audiencia de lo criminal de Tarragona se ha visto en juicio oral una causa seguida á un individuo por hurto de siete algarobas, valoradas en tres céntimos.

Elegido el comité izquierdista liberal del distrito de la Universidad en 9 del actual, por mayoría de 526 votos, ayer se reunieron en fraternal banquete sus individuos bajo la presidencia del señor Martinez del Bosch, representante del mismo, asistiendo en nombre de don Matias Lopez el Sr. Perez.

En dicho acto reinó el mayor orden y al final se pronunciaron entusiastas brindis por las altas instituciones y la libertad acordando mandar á las señoras duquesa de la Torre, de Becerra y de D. Matias Lopez los ramos que adornaban la mesa.

Telegramas.

PARIS 15.—Los periódicos húngaros publican el texto del importante discurso pronunciado en la Cámara de Diputados de Pesh por el presidente del Consejo de ministros contestando á una interpelación sobre la política exterior de Austria-Hungría.

Dijo que continuaba existiendo una estrecha inteligencia y una íntima alianza entre las Cortes de Viena y Berlín, negando que se hubiese entablado en lo más mínimo las relaciones entre ambas.

Declaró, conforme había manifestado en otras ocasiones, que el objeto primordial de esta alianza es el mantenimiento de la paz.

Añadió, aludiendo principalmente á Rusia, que si otras potencias (partiendo también del punto de vista de la paz europea) quieren adherirse á la alianza sin perturbar las relaciones que existen entre Alemania y Austria, será una prueba de la fuerza de aquella y una nueva garantía de la paz.

Negó de la manera más categórica los rumores propalados por algunos periódicos de que Rusia haya intentado crear apeserzas entre Austria y Alemania, inclinándose del lado de esta última.

Resulta, pues, que la alianza austro-germánica no ha sufrido el menor menoscabo.

La prensa húngara en general se felicita por las explícitas declaraciones hechas por el presidente del Consejo de ministros, las cuales demuestran de una manera palmaria, que no existen los peligros atribuidos por una parte de la prensa extranjera á la cuestión de alianzas.

PARIS 15.—Continúan las huelgas en diferentes puntos de Francia, pero hasta ahora sin que se haya turbado el orden en parte alguna.

LISBOA 15.—Cámara de los Pares.—El presidente del Consejo de ministros, señor Fontes, pronuncia un razonado discurso defendiendo la abolición de los Pares hereditarios.

PARIS 15.—El embajador de Francia en Londres, señor Waddington, la telegrafía al Gobierno francés manifestando que el embajador de China en aquella capital, marqués de Teeng, ha pedido la mediación de Inglaterra para poner término á las dificultades pendientes entre la República y el Celeste Imperio.

PARIS 15.—Senado. A propuesta del Sr. Saint Valier se aprueba unánimemente una proposición felicitando al ejército del Tonkin por la victoria alcanzada en Bagninh.

Esta tarde se ha recibido un despacho del general en jefe de aquel ejército anunciando con fecha 13 del corriente que los franceses cogieron en Bagninh y sus inmediaciones 100 cañones, gran número de fusiles, abundantes municiones y varias banderas.

Las pérdidas de los franceses se redujeron á seis muertos y 25 heridos. Dos columnas volantes han emprendido la marcha, una en dirección á Thainguzen y otra sobre Langson.

LISBOA 15.—En breve comenzará el cultivo del tabaco en los terrenos del Duero para sustituir á los viñedos arrancados á causa de la fíloxera.

Los periódicos dudan que dicho cultivo, autorizado por una reciente ley, compense la pérdidas que están sufriendo los cosecheros de vino llamado de Oporto, por ser este el puerto de la extracción del vino.

PARIS 15.—Los periódicos bonapartistas desmienten el rumor de que el príncipe Napoleón se encuentre gravemente enfermo.

SAIGON 15.—Unos piratas han apresado ayer, cerca de Haiphong, un vaporcito mercante francés, asesinando al capitán y á once tripulantes.

Se ha organizado una expedición para perseguir á los malhechores.

LONDRES 15 Cámara de los Comunes.—El subsecretario del ministerio de Negocios extranjeros, señor Dilke, contestando al Sr. Labouchere, demuestra la necesidad de las operaciones del general Graham en Egipto para la seguridad del Mar Rojo.

Añade que el general Górdon ha teleografiado que si se evacua el Sudan se dirigirá al alto Congo, foco principal de la trata de esclavos, con objeto de suprimirla. Termina diciendo que el Gobierno se esforzará en administrar los negocios del país el mayor tiempo posible; pero si las oposiciones continúan poniendo obstáculos, será imposible hacer un llamamiento al país, no solo para la cuestión de Egipto, sino para todas las demás.

La proposición del Sr. Labouchere enumerando las pérdidas enormes ocasionadas por la expedición al Sudan, pero no demostradas, es desechada por 111 votos contra 94.

LONDRES 15 (9'40 noche).—La coalición de los lores y los radicales en la Cámara de los Comunes, aprovechándose de la ausencia de los liberales, intentó por sorpresa derribar al Ministerio, pero el resultado de la votación de la proposición Labouchere desbarató este proyecto.

PARIS 16.—En el salon de espectáculos llamado el Eliseo Montmartre, los anarquistas han intentado celebrar hoy una gran reunion, pero no lo han conseguido á consecuencia de la negativa del propietario de facilitar el local.

La policía ha detenido á varios individuos que alborotaban en la puerta pretendiendo tomar por asalto el salon.

BAGNINH 15.—El general Negrier, al frente de su division, ha salido en persecución de los chinos, llevando instrucciones de no detenerse hasta Laeon.

El general Briere los perseguirá en dirección á Thainguzen, cuyo punto tiene orden de ocupar.

SUAKIN 16.—Se ha dado un bando ofreciendo mil libras esterlinas (25.000 pesetas próximamente) á quien presente la cabeza de Osman-Digma, que, como es sabido, manda las tropas sudanesas del litoral del Mar Rojo.

EL CAIRO 16.—La situación del general Górdon inspira vivísima inquietud.

Nada se sabe de él, pues las comunicaciones telegráficas con Khartoum están completamente en interrumptas.

BOURG-MADAME 16.—El subgobernador militar de la Seo de Urgel ha obsequiado con un banquete á la delegación francesa en Andorra, con asistencia del delegado civil español y de otras autoridades.

En el banquete ha reinado la mayor cordialidad, terminando con entusiastas brindis en honor del Rey de España, del presidente de la República francesa, de los ejércitos de los dos países y de la union de ambos.

Estos brindis han sido acogidos á los gritos de «Viva España!» y «Viva Francia!»

Al día siguiente la delegación francesa ha dispuesto análogo obsequio á los españoles, cambiando idénticos brindis.

Los militares españoles han felicitado al delegado francés por la toma de Bagninh.

LISBOA 16.—El proyecto autorizando la reforma constitucional no podrá ser votado por la Cámara de los Pares antes del sábado próximo.

Corre el rumor de que los Pares progresistas, haciendo política de pesimismo, se van á unir á los ultraconservadores independientes para votar el aplazamiento del debate sobre la reforma.

En este caso el Gobierno, que desea su inmediata aprobación, resultaría derrotado.

Añádes que si no se consigue la aprobación de la Cámara de los Pares, habiéndose obtenido la de los diputados, se promulgará la ley dictatorialmente, prescindiéndose del alto cuerpo vitalicio.

PARIS 17.—El Diario Oficial publica hoy el decreto nombrando al Sr. Depont primer secretario de la embajada de Francia en Madrid.

El prefecto del departamento del Norte continúa recorriendo los distritos mineros, para ver si consigue un arreglo entre trabajadores y patronos y que terminen las huelgas.

ALEJANDRIA 17.—Aumentan las partidas insurrectas entre Berber y Kartum.

Los rebeldes apostados á la orilla del Nilo hostilizan á los buques que navegan por este, haciendo peligrosa la navegación.

Fabra.

Avisos oficiales.

PAGOS

La dirección general de la Caja ha dispuesto que por la Tesorería de la misma se satisfagan en la presente semana, y horas designadas al efecto, los intereses y demas obligaciones de la Deuda pública que á continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Día 17.—Pago de intereses de acciones de Obras públicas y carreteras de 34 millones del vencimiento de 1.º de Enero de 1884, y carreteras de 55 y 20

millones de los de Agosto y Octubre últimos, todas las facturas presentadas y corrientes.

Día 18.—Pago de intereses de inscripciones del 3 por 100, Obras públicas y carreteras del semestre de 1.º de Julio de 1883 y anteriores, todas las facturas presentadas y corrientes.

Día 20.—Pago de intereses de todas clases de Deuda del semestre de 1.º de Julio de 1882 y anteriores, atrasos de 1.º de Julio de 1874 y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Día 21.—Conversion de residuos del 4 por 100 exterior, carpetas números 204 al 210.

Canje de provisionales del 4 por 100 exterior, carpetas 846 al 651.

Lo llamado y no recogido por iguales conceptos y por conversion de ferro carriles y 3 por 100 interior ó exterior é inscripciones nominativas.

Estado del tiempo.

La de resion existente en el Norte de Africa ha invadido nuestra Península y esta ha sido la causa de que la situación atmosférica de España haya vuelto de nuevo á empeorar. Las presiones elevadas vuelven de nuevo á dejarse sentir, y en la region del Golfo de Gascuña bajan en virtud de los vientos que soplan del Sur.

La presion máxima es de 77'4 en Murcia y la mínima 75'7 en Coruña.

El tiempo ha de continuar así hasta tanto que no se desvanezca la depresion existente.

La presion media es de 70'8'45.

BOLSA.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 4 por 100 interior, Idem exterior, Amortizables, Cubas, Cédulas del Banco Hipotecario, Banco de España.

CAMBIOS.

Table with 2 columns: Location and Rate. Includes Londres, 90 dias fecha, Paris, dias vista.

Cambios sobre provincias.

Table with 4 columns: PLAZAS, Data, Base, PLAZAS, Data, Base. Lists various provinces and their exchange rates.

INTERESANTE.

Por 12 céntimos de peseta la línea se anuncia en los periódicos siguientes:

- El Popular, de... Madrid. La Paz, de... Murcia. La Opinion, de... Cádiz. El Mercantil Sevillano, de... Sevilla. El Clamor de Galicia, de... Lugo.

Por 50 céntimos de peseta la línea se insertan reclamos en todos los periódicos citados.

Se cobrará por las líneas que ocupe en El Popular tanto en anuncios como en reclamos.

Los anuncios insertos en estos cinco periódicos hacen más efecto y dan mejor resultado que publicar un prospecto diario en cada una de las cinco capitales donde se publican los mismos.

Reciben anuncios, reclamos, etc.: la administracion Zoco, 5, Murcia.—Sociedad general de anuncios, Principe, 27, principal, Madrid.—Cornet y Mas, Fernando VII y Arolas, 5, Barcelona.—Roldós y C., Escudillers, 30, y Obradors, 1, Barcelona.—Los de Francia,

DIARIO DE AVISOS.

D. C. A. Sarvedra, rue Taitbout, 55, Paris.—Los de Inglaterra G. L. Daube, y C., Fleet Street, 130, Londres.—Los de Alemania, Adolfo Steiner, Gansmarkt, 68, Hamburgo.—Los de America, H. P. Hubbard, (Estados-Unidos) New-Haven.

Almanaque.

Dia 19 Marzo SALIDA. PUESTA. Sol. 6-6 m. 6-11 t. Luna. 12-17 n. 0-55 m.

Boletin religioso.

Santoral.—Miércoles: San José esposo de Ntra. Señora y p. de la iglesia católica y S Apolonio obispo.

Jubilo.—Miércoles: En la iglesia de S José y en la de S. Bartolomé; en la primera se aplica por los carpinteros vivos y difuntos, misas de media hora y en la segunda por José Servet, misas de media hora.

Se descubre a las 8 y media, el rosario se reza a las 4 y cuarto, enseguida la visita, y se reserva a las 5.

Cuñados.—El devoto novenario que la piedad de algunos devotos tributa al Stmo. Cristo de la Columna, venerado antes en el Matacón, se celebra en la iglesia parroquial de S. Antolin al toque de oraciones, exceptuando los dias festivos que será a las 7 de la tarde, y terminará el domingo 23 en cuyo dia será la función principal a las diez de la mañana, en la que habrá sermón.

—El solemne y piadoso novenario que el Santísimo Cristo de la Humildad parroquia sus devotos en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, continúa mañana al toque de oraciones, y los dominicos a las tres y media de la tarde, terminando el domingo 23, en cuyo dia será la función principal a las diez de la mañana.

Todas las noches y en la función habrá sermón que predicarán los Padres Misioneros Apostólicos. Durante los nueve dias se leerá además la novena, concluida la misa de nueve, y el último estará la Vela y Alumbrado.

—A expensas del devoto que sostiene la misa de 11 en la iglesia de la Merced, se hará la novena a Nuestro P. Jesús en la misma iglesia, la que continúa mañana al toque de oraciones.

—El devoto duodenario dedicado a Jesús Sacramentado, y para los terceros domingos de mes, se celebrará en el presente en la iglesia de San Pedro, mañana. Habrá sermón por la tarde a las 3 que predicará don Ramón Fernández Asensio, luego el duodenario, concluyendo con minerva y bendición del Santísimo.

Espectáculos.

TEATRO DE ROMEA.

Función extraordinaria para mañana a las 8 de la noche.—SEÑOR DON LINO GUERRERO, Madrid.—MISS LEONA DARE.—UN SECRETO DE ESTADO.—Entrada general, 40 centimos.

Mercados.

ALMUDI PUBLICO.

Precios del día 18. Trigo del país. . . de 22'50 a 23'40 Cebada. de 11'25 a 11'85 Maiz. de 13'10 a 14'35

Anuncios.

VENDAJE con regulador L. BIONDETTI 16 Medallas.—Cinturas.—Medias para varices, París, rue Vivienne, 48.

REVALENTA ARABIGA LEGITIMA DE DU-BARRY DE LONDRES SALUD PARA TODOS. Se vende calle de Zoco, núm. 5

Exijir la Marca

A. MOLLARD

A. JOUBERT QUÍMICO, FARM. DE 1ª CLASE, SUR IN PARIS, 8, r. des Lombards, y en S-DENIS

JABONES SULFUROSOS Bien perfumados, útiles contra DOLORES, ARRUGAS, hedor y sequedad de la piel, Dermatitis en general.

JABON de ALQUITRAN Su emulsion es dulce y blanca como leche de almendras. Útil contra empemes, hedor y picazon. Su olor balsámico es una proteccion contra los mosquitos.

JABON de ACIDO FENICO las epidemias.—insectos.

delicados rejuvenece el cuerpo y son tres las picaduras. Agencia, Sordo 31 é Benedicto, far.

ASMA CATARRO, OPRESION, TOS, PALPITACIONES, y todas las afecciones de las vias respiratorias, se calman inmediatamente y se curan usando los TUBOS LEVASSEUR.

Farmacia LEVASSEUR, 23, rue de la Monnaie, en Paris. — Madrid: Agencia franco-española, Sordo, 31 En Murcia D. José Benedito, Lencería, esquina a la de San Nicolás.

NEURALGIAS JAQUECAS, DOLORES DE ESTOMAGO, y todas las afecciones nerviosas, se curan inmediatamente con las PILDORAS ANTI-NEURALGICAS del Dr CRONIER.

DENTICINA INFALIBIL

Lo saben todas las madres Ni un solo niño muere de la dentición, pues los salva aún en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece a los niños y los desencanija. Una caja, 12 rs., que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo, Madrid, Pontejos, 6, botica, y se venden en todas las boticas y droguerías principales de España y en las de Murcia y Cartagena. 78-4

DIAMANTES AMERICANOS

PLAZA DE SAN BARTOLOMÉ



legítimo cristal de roca, garantizados: 250 pesetas a quien prueba que no es de roca natural.

Completo surtido en armazones de oro, plata sobre dorada y acero. En gemelos para teatro, campo y marina de 4'50, 5, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 pesetas, hasta 100 pesetas.

Se ponen cristales y armazones y se hace toda clase de composuras en óptica.

Entrada libre. Precio fijo. DIAMANTES AMERICANOS plaza de S. Bartolomé.

RELOJES DE TORRE.

Sistema Canseco. Conocidos en la mayor parte de las capitales y pueblos de España como los mejores, más elegantes, sólidos y seguros de cuantos se fabrican. Dirigirse a Canseco, Meson de Paredés, 22, Madrid. P.—U.—4

PORTERO Se desea una persona de toda confianza para este cargo. Darán razón en la imprenta de este diario.

CASA amueblada En la calle de Zambrana, núm. 22 se alquila el primer piso y parte del segundo, en dos pesetas diarias, y con ropa limpia de cama y mesa en dos pesetas cincuenta centimos.

CLAUSEL

CALLE DE LUCAS, FRENTE al Casino. Sombreros a precio de fabrica. Cerveza inglesa, alemana y negra. Limas, discos y tafetan para calos. Objetos para viajes, mundos y maletas.

Perfumera, gran surtido. Vinos de Jerez, Manzanilla, Burdeos, Lecanda y Champain. Licores de todas clases.

Juguetes. Depósito de fotografías, copias de las célebres obras de Salicillo, vistas de Murcia y tipos huertano.

Gran depósito de figuras de barro, tanto en Santos, como en figuras de bu: gusto.

Novelas a 4 reales. Gran variedad en pape es pintados, acabados de recibir.

Papel tela y cuadrículado para dibujo. Objetos de escritorio. Regenerador del cabello de A. Allen.

Hay además infinidad de varios objetos, difíciles de poderlos enumerar. Precios de todos son ya muy conocidos, por su verdadera baratura.

Aceite de bellotas

PARA EL CABELLO. (Privilegiado.) L. DE BREA Y MORENO.

Está recomendado por diez y ocho periódicos científicos, médicos, higienistas y farmacéuticos, para ocultar las canas, hacer salir el pelo, contener su caída, dar lustre y salud al enfermo. Obra como profiláctico (higiénico) y como terapéutico en la cabellera.

Se vende a 7 rs. frasco en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

ACEITE DE REPE

CON JUGO DE SÁNDALO. Único específico de infalible virtud para todas las afecciones del pelo, de la cabeza, etc.

Calvas, canas, caída del pelo, erupciones cutáneas, caspas, comezón, jaquecas, neuralgias, pesadez, vapores, vómitos, accidentes nerviosos, toda clase de dolores, heridas, quemaduras, etc.

Se vende a 5, 10 y 20 rs. el frasco, calle de Zoco, 5.

Medalla de Honor y Diploma de Honor. ACEITE DE HIGADO DE BACALAO. FERRUGINOSO. DE CHEVRIER, PARIS. VINO de COCA.

AGUAS ALCALINAS DE MARMOLEJO. GASEOSAS, BICARBONATADAS, SÓDICAS. Ferruginosas y litmicas. PREMIADAS CON DIPLOMA DE HONOR Y MEDALLAS DE ORO.

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS. GUIA MANUAL DEL FABRICANTE. Traducido al Castellano. Volumen ilustrado con 80 planchas, indispensable a las personas que quieren dedicarse a esta lucrativa industria.

SUPERIORES CAFÉS DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ MADRID—ESCORIAL. AROMA CONCENTRADO. ELEGANTES BOTES DE 100 A 200 GRAMOS.

PILDORAS DE RIAZA. Recomendadas por Médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las intermitentes, ya sean TERCIANAS, CUARTANAS Ó CUOTIDIANAS.

EL LIBRO DEL MOLINERO. TRATADO PRACTICO DE LA FABRICACION DE HARINAS POR AUGUSTO ILLA. operario molinero-director de la fábrica «LA INDUSTRIAL MURCIANA».

LA ADMIRACION DEL MUNDO. EL RESTAURADOR DEL CABELLO. SENORA S. A. ALLEN. Es en verdad la perfeccion misma, cada vez que se trata de restaurar los Cabellos a su primera hermosura y darles el color y esplendor de la juventud.

FLOR DE RAMILLETE DE BODAS. PARA HERMOSEAR LA TEZ. SIEMPRE FLORECIENTE! SIEMPRE JOVEN!

EL PERFUME UNIVERSAL. AGUA FLORIDA de MURRAY y LANMAN. La preparacion mas exquisita y refrigerante que se conoce para el Toaador, el Pafueto y el Baño.

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, de Barcelona. Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea.

LA TOS LA TOS LA TOS LA TOS LA TOS. remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea. Clasificacion de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.